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PLAYAS El alcalde insiste en que se debía actuar de cara a verano al margen del litigio abierto con la Junta por quién paga al final

Una obra de
emergencia, 
con o sin la Junta
SANTA MARÍA DEL
MAR___Ya está próxima a
culminar la actuación de
emergencia en el colector

INICIATIVA___Aguas de
Cádiz valora con Costas 
incorporar más arena si
fuera necesario 

Daniel Barea 
CÁDIZ | El alcalde de Cádiz, Bru-
no García, compareció ayer, a
pie de obra, para informar de
que está próxima a culminar
la actuación de emergencia
para el colector de la playa de
Santa María del Mar después
de que el último temporal
causara daños de gravedad y
lo dejara al descubierto entre
la escalera de caracol y hasta
la altura del IES Drago.

El primer edil, acompaña-
do de José Manuel Cossi, pre-
sidente de Aguas de Cádiz,
empresa pública que acomete
los trabajos, ha remarcado
que tras esta incidencia “se
hizo todavía más urgente la
necesidad de arreglarlo”.

Por ello, tal y como adelan-
tó, se dio luz verde a la obra
de emergencia, para dar una
solución a corto plazo, y “y ya
a se está licitando el proyecto
para la obra definitiva”, que
se acometerá en un plazo de

doce o quince meses, apuntó
Cossi, y que, en principio, pa-
saría por la construcción de
berma, que es una especie de
zapata como ampliación de la
muralla.

Este ha explicado, por su
parte, que “el colector tenía
problemas de flotación y lo
que se ha hecho básicamente
es lastrarlo en 14 puntos con
anillas y bloques de hormi-
gón y ahora está fijado”. Ade-
más, se han “retirado muchos
cascotes que quedaban en el
entorno, de la obra civil que
había sobre el propio colector
anterior, y se ha coordinado
con la Delegación de Medio
Ambiente y con Costas la po-
sibilidad de cubrir con arena
e ir analizando cómo es la
evolución del desgaste mare-
as”, para que la playa pueda
estar en perfectas condicio-
nes de uso durante el verano.

Al respecto, se ha felicitado
por aportaciones naturales

en las últimas semanas, aun-
que, ante la previsión de nue-
vas mareas, Aguas de Cádiz
contempla, igualmente en co-
laboración con Costas, valo-
rar en mayor incorporar más
arena si fuera necesario.

En cuanto al litigio abierto
con la Junta de Andalucía por
el equipo de Gobierno ante-
rior, tanto García como Cossi
han coincidido en que, al
margen de lo que determine
finalmente la Justicia, “había
que poner en marcha los tra-
bajos”. Y ha remarcado que la
decisión sobre las discrepan-
cias entre administraciones,
ambas gobernadas por el PP,
sea “un tema de partido”. “No
nos sentamos para decidir las
decisiones que toman los téc-
nicos”, ha subraya, agregan-
do que el Ayuntamiento y
Aguas de Cádiz defienden los
intereses de los gaditanos y la
Junta, los del Gobierno auto-
nómico. 

Homenaje a los 45
años de democracia
local desde Diputación
P4

Ruiz Boix insiste en la
legalidad de la
adjudicación a Aldama
P4

El alcalde Bruno García, ayer durante su visita a las obras del colector en Santa María del Mar.

Cádiz

Sin fecha para la playa canina:
“Esperemos que sea pronto”
D.BAREA | Aún no hay fecha pa-
ra el uso de la playa canina
anunciada por el Ayunta-
miento de Cádiz el pasado 12
de enero. El alcalde, Bruno
García, ha indicado que “es-
tamos esperando” la precep-
tiva autorización de la Junta
de Andalucía, y ha confiado
en que “sea pronto porque
hay mucho interés” en disfru-
tar reservado frente a las ins-
talaciones militares de Torre-
gorda, en la playa de Cortadu-
ra. Cabe recordar que la ubi-
cación elegida se debe a la
normativa autonómica, que
obliga a que este tipo de zo-
nas se acoten en los extremos

con libertad de movimiento y
permiso de baño para los ca-
nes. Además, contará con se-
ñalización e información con
las normas de uso, así como
equipamiento específico, co-
mo bebederos o contenedores
para depositar los excremen-
tos, así como con la instala-
ción de barreras para prote-
ger las dunas.

Con el arranque de la pre-
temporada de playas, el pasa-
do Domingo de Ramos, sí ha
estado instalada ya la cartele-
ría que delimita el espacio
destinado para el naturismo,
también en la playa de Corta-
dura.

del litoral por motivos de sa-
lubridad, con aguas no consi-
deradas de baño oficial.

De hecho, entre la zona de
baño y la playa canina “se ha-
bilitará un colchó de 40 me-
tros”. En cuanto al espacio en
sí para las mascotas, contará
con 340 metros para esparci-
miento de los perros, que de-
ben ir con correa, y otros 125

El alcalde explica que
espera la autorización
de la Junta; sí está
autorizada ya la zona
nudista en Cortadura

En Semana Santa no
llovió suficiente y se
apela a la prudencia y
al consumo
responsable

Cádiz seguirá, por ahora, sin duchas ni lavapiés en sus playas
D.BAREA | Las copiosas lluvias
registradas durante la pasada
Semana Santa no cambiará,
por el momento, el criterio del
Ayuntamiento de Cádiz, que
solo unas semanas antes de-
cidió que no se instalarían
duchas y lavapiés este verano
en las playas de la capital pa-
ra ahorrar agua.

El alcalde, Bruno García,
ha insistido en que, “con la
información que hay”, no se
ofrecerá este servicio. El pri-
mer edil ha apelado a la pru-
dencia y ha remarcado que la

mantiene la campaña que ad-
vierte de que el agua se agota,
para apelar a un consumo
responsable en el hogar, y
mantiene la prohibición de
riego con agua potable, entre
otras medidas.

Al respecto, ha recordado
que el Ayuntamiento ha acor-
dado con San Fernando el al-
quiler de un sistema portátil
terciario para que la depura-
dora que comparten ambos
municipios dispongan de
agua regenerada para limpie-
za. 

Finalmente, se ha remitido
a las instrucciones que perió-
dicamente dicta la Junta de
Andalucía, administración
competente en materia hídri-
ca, y ha apuntado a un nuevo
comité de sequía, el próximo
día 24, para revisar las medi-
das que se han adoptado, co-
mo la reducción de la presión.

Por otro lado, y cuestiona-
do sobre el estado de la esca-
lera de caracol, el primer edil
ha asegurado que el Ayunta-
miento trata de encontrar una
solución definitiva, del mis-

mo modo que con el colector,
pero ha admitido de que “es
complejo”. No obstante, el

sequía es un problema estruc-
tural, que obliga a mirar a me-
dio y largo plazo.

“Mucho tiene que cambiar
la situación” para dar marcha
atrás, ha insistido, remarcan-
do que el equipo de Gobierno

delegado de Playas, José Car-
los Teruel, lo tiene entre sus
prioridades, ha finalizado.  
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MUNICIPAL El Ayuntamiento busca ahora vías para fomentar el uso de la zona

Daniel Barea
CÁDIZ | El entonces alcalde, Jo-
sé María González, Kichi, fir-
mó el 19 de abril de 2022 un
convenio con la Asociación
Bahía de Cádiz “para la pro-
moción del desarrollo  socio-
comunitario de la Bahía de
Cádiz”. 

El objeto del documento, ex-
plicó por su parte Carlos Para-
das, a la sazón delegado de
Fomento y Empleo y vicepre-
sidente del Instituto  de Fo-
mento, Empleo y Formación
(IFEF), era “impulsar y facili-
tar la participación cívica en
el diagnóstico, análisis, dise-
ño, planificación y ejecución
de estrategias y actividades
implicadas en la construc-
ción de la inteligencia territo-
rial al servicio de los intereses
generales”.

“Queremos aprovechar la
sabiduría del colectivo CR9
(integrado en la asociación)
en todos los ámbitos en los
que se mueve y así trabajar
conjuntamente con la socie-
dad civil en el desarrollo de
estrategias, proyectos y ac-
ciones concretas de impulso
de la empleabilidad en la po-
blación gaditana”, agregó.

Y, entre las actuaciones
concretas, destacó la inten-
ción de rehabilitar el comple-
jo salinero en la salina de La
Dolores, espacio limítrofe con
el Río Arillo y San Fernando.

Rúbrica del convenio entre Ayuntamiento y Asociación Bahía de Cádiz.

Fiasco para recuperar 
la salina de La Dolores
EN 2022___El convenio firmado por el anterior Gobierno y la Asociación Bahía
de Cádiz expiró un año después sin avanzar nada en el proyecto 

La actuación planteada era
ambiciosa, con un presu-
puesto de entre un millón y
un millón y medio de euros
que el equipo de Gobierno
quería que fuera aportada por
los fondos Next Generation, a
través de los Planes de Recu-
peración, Transformación y
Resiliencia (Perte) de Econo-

mía Circular, Digitalización
del ciclo del agua, y del agua. 

El proyecto preveía la cons-
trucción de un edificio princi-
pal con un salón de actos y es-
pacio para exposiciónes y, en
la primera planta, talleres de
trabajo e investigación; un se-
gundo inmueble para aula-
rio; y otro más para laborato-

rio de investigación gastronó-
mica propios de las salinas y
los esteros, con observatorio
de aves en la cubierta.

En una primera fase, se
abriría el centro de visitantes
y una salina-escuela, para
posteriormente acometer la
rehabilitación integral de la
salina y esteros y chiqueros
de la salina artesanal para su
explotación extensiva. “Hay
que aprovechar todos los re-
cursos para fundar un siste-
ma de empleabilidad digno
para las generaciones venide-
ras”, apuntó Pedro Castilla,
uno de los coordinadores de
la asociación junto con Fer-
nando Díaz.

Todo quedó, sin embargo,
en aguas de borrajas. Durante
un año, no se avanzó en nada
y el convenio expiró, final-
mente, el 19 de abril de 2023 al
no ser renovado. El actual co-
ordinador del Área de Des-
arrollo Urbano Sostenible, Jo-
sé Manuel Cossi, ha informa-
do a VIVA CÁDIZ que ahora el
Ayuntamiento “busca y estu-
dia vías de colaboración pú-
blico-privada para recuperar
la zona”. 

“La intención -ha detalla-
do- es su puesta en valor y fo-
mentar su uso público, ya que
es una manera de conectar a
los gaditanos con el Parque
Natural de la Bahía de Cádiz”,
ha concluido.

CÁDIZ | La Guardia Civil está in-
vestigando al conductor de
un turismo que invadió el
sentido contrario de la auto-
vía CA-36 al salir de la ciudad
de Cádiz por el Puente Ca-
rranza, que por entonces aún
estaba abierto al tráfico.

Los hechos ocurrieron el
pasado 5 de diciembre de
2023, aunque la Guardia Civil
los ha dado a conocer ahora
en una nota en la que han ex-
plicado que la investigación
se inició tras recibirse en el
centro de emergencias 112 y
en el COTA (Central Operativa
de Tráfico de la Guardia Civil)
múltiples llamadas de usua-
rios de la vía en las que se
alertaba de un vehículo circu-
lando en dirección contraria.

Tras analizar las imágenes
captadas por las cámaras que
la DGT dispone en dicho tra-
mo, se pudo verificar los he-
chos relatados por los testi-
gos, identificar al vehículo y
posteriormente localizar a la
persona que conducía el mis-
mo, el cual está siendo inves-
tigado como presunto autor
de un delito de conducción
temeraria.

En concreto, los hechos
ocurrieron en la autovía CA-
36 (CA-35- Cádiz) sentido
Puerto Real, a la altura del ki-
lómetro 2,100, correspon-
diente al término municipal y
partido judicial de Cádiz.

El GIAT de la Guardia Civil
ha investigado al conductor
del vehículo por un supuesto
delito contra la Seguridad
Vial.

SUCESO

Investigado
por circular
en sentido
contrario por
la autovía

CÁDIZ | Este miércoles 17, a las
18.00 horas, en el salón de ac-
tos del colegio Amor de Dios,
en Cádiz, el Consorcio de
Bomberos de la Provincia, po-
ne en marcha una nueva ini-
ciativa, abierta a toda la ciu-
dadanía sin distinción de
edad o procedencia. Colegios,
familias, miembros de asocia-
ciones de vecinos, están invi-
tados a esta experiencia que
tiene como objetivo divulgar
como comportarse ante un in-
cendio y que ha de hacerse
para evitar, en lo posible que
se produzcan. 

El 95% de los incendios en
viviendas y edificios tienen la
mano del hombre detrás y, en
gran parte, se deben a impru-
dencias propias del descono-
cimiento de cómo actuar ante
ellos. De ahí haber propuesto
esta jornada. Durante la mis-
ma, los Bomberos explicarán
y demostrarán tanto de forma
teórica como práctica, cono-
cimientos básicos de autopro-
tección. Tras ello se abrirá un
tiempo para preguntas e in-
tercambio, para que todo
asistente que tenga alguna
duda o quiera compartir su
experiencia pueda hacerlo y
tenga la respuesta de los pro-
fesionales y los consejos más
adecuados que respondan a
sus preguntas. 

Las actividades de educa-
ción en prevención y autopro-
tección se realizan de forma
habitual, pero, hasta ahora
no se había convocado como
un acto abierto a todos los
ciudadanos.

SEGURIDAD

Bomberos
organiza una
charla sobre
cómo actuar
en un incendio
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Cádiz  |

POLÍTICA El alcalde de San Roque niega relación alguna con el implicado en el caso Koldo

Daniel Barea
CÁDIZ | Juan Carlos Ruiz Boix re-
pitió ayer en Cádiz los mismos
argumentos que utilizó el vier-
nes pasado para justificar la
legalidad del procedimiento
de cesión de dos inmuebles en
San Roque, localidad de la que
es alcalde, para un hotel a la
empresa World Magic In the
Village SL, cuyo administra-
dor único es Víctor de Aldama,
presuntamente implicado en
el caso Koldo.

Ha rechazado lo que se ha
dicho de que dicha cesión sea
gratis, dado que pasado el
tiempo la inversión de la em-
presa tendrá que ser de 2 mi-
llones, y ha negado relación
alguna con De Aldama, por-
que lleva, dice, desde el año
2016 con este proyecto y ha
mantenido contacto con al
menos una decena de empre-
sarios del sector turístico, en-
tre los que apunta hasta el
mismo hijo de José María Az-
nar, o Pepa Díaz, propietaria
del Hotel Las Cortes en Cádiz.

Además, ha recordado que
la Junta de Andalucía ha dado
ya luz verde en primera ins-
tancia al proyecto, que solo es-
tá pendiente, de la autoriza-
ción de Patrimonio. A partir de
ahí, ha remarcado, la empresa
adjudicataria tendrá que ac-
tuar, una vez concedida la li-
cencia de obras. Por el mo-
mento, el Ayuntamiento no se

Juan Carlos Ruiz Boix, secretario general del PSOE, en rueda de prensa. VIVA

Almudena Martínez.

Boix insiste en la legalidad
de la adjudicación a Aldama
TRANQUILO___Asegura que un informe de la Cámara Alta le excluye de la
trama Koldo  PERSECUCIÓN___Dice que el PP pretende manchar su imagen

ha puesto en contacto con
World Magic In the Village S.
L, ha agregado.

Pero Ruiz Boix no se ha que-
dado solo ahí. El también di-
putado nacional y líder del
PSOE provincial de Cádiz ha
lamentado que “el PP intente
manchar mi imagen”. En este
sentido, ha recordado que los
populares conocían “esta su-
puesta investigación” y la di-
rección provincial de la forma-
ción “ha lanzado a Ignacio Ro-
maní” a entrar en el tema.

Sobre éste, ha dicho “que
tiene mucha suerte con la Jus-

ticia y ha salido indemne de
algunos episodios producidos
bajo su gestión” en el Ayunta-
miento de Cádiz, pero ha ha-
blado de “irregularidades” en
el caso Quality Food, la com-
pra de móviles y tabletas a la
empresa de su cuñado o el pa-
go de 42.000 euros “al tutor de
su tesis cuando dirigía Aguas
de Cádiz”. A Romaní, ha aña-
dido, “solo le falta salir en los
papeles de Bárcenas como su
jefa Teófila Martínez o Juanma
Moreno”.

En cuanto a su inclusión en
la lista del PP para comparecer

en la la comisión de investiga-
ción sobre el caso Koldo en el
Senado, ha insistido en que
“no tengo miedo de presentar-
me ante la Santa Inquisición”,
al tiempo que ha advertido de
que hay un informe de un le-
trado de la Cámara Alta que le
excluye porque no tiene rela-
ción alguna con el objeto del
órgano que se constituirá. En
cualquier caso, ha lamentado,
el PP insistirá y las conclusio-
nes de dicha comisión de in-
vestigación “están escritas
ya”, declarándoles a todos
culpables, ha ironizado.

MUNICIPAL Desde la Diputación de Cádiz

CÁDIZ | 45 años, 45 municipios
es el nombre del programa
que la Diputación ha elegido
para celebrar la conmemora-
ción de los 45 años de las ad-
ministraciones locales, con
especial énfasis en dar a cono-
cer cómo fue aquel proceso a
la juventud y en el avance de
las mujeres, que hace cuatro
décadas y media habían sido
relegadas a una posición se-
cundaria. La presidenta y el
vicepresidente primero de la
Diputación, Almudena Martí-
nez y Juancho Ortiz, han sido
los encargados de ofrecer in-
formación sobre los objetivos
y público al que se dedica este
calendario de actividades y en
qué consisten las diferentes
acciones.

En 2024 se cumplen 45 años
de la constitución de los ayun-
tamientos democráticos al
amparo de la Carta Magna del
78. Fue al año siguiente, en el
79, cuando, no sin problemas,
una generación de políticos
empezó a escribir la historia
de las administraciones loca-
les gaditanas, tras décadas de
Régimen Franquista. Una ta-
rea ardua, donde hubo que
construir y modernizar es-
tructuras a veces casi desde
cero, pero que a día de hoy ha
dado como fruto unos ayunta-
mientos y una Diputación

perfectamente asentadas en
la vida de las ciudades y pue-
blos, como administraciones
más cercanas a la ciudadanía.

El calendario de activida-
des es amplio y variado y se
extiende hasta el mes diciem-
bre. Las dos primeras activi-
dades, de calado, tienen lugar
ya en este mes de abril. El
miércoles 24 se celebrará un
acto institucional de homena-
je a las corporaciones demo-
cráticas precedentes.

El segundo capítulo se des-
arrolla el lunes 29 de abril y
rendirá homenaje a mujeres
pioneras que abrieron camino
en la política. Está prevista la
presencia de la primera presi-
denta del Senado, Esperanza
Aguirre; la primera presiden-
ta de Diputación, Irene Gar-
cía; y la actual, Almudena
Martínez. También la que fue
segunda diputada provincial,
Josefina Junquera -y primera
vicepresidenta de Diputa-
ción- (la 1ª diputada, María
Dolores Vayreda, falleció ha-
ce dos años); la primera alcal-
desa de la capital de la provin-
cia, Teófila Martínez; y Ana
Mestre, como primera delega-
da del Gobierno de la Junta en
Cádiz.

Homenaje a la
generación que inició
la democracia local
El programa ‘45 años,
45 municipios’ se inicia
reconociendo a las
primeras
corporaciones locales
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MUNICIPAL En la EDAR Cádiz-San Fernando SUCESOS Ha sido localizado en Chiclana  por la Policía Nacional SUCESO

Vehículo de la Policía Nacional, cuerpo encargado de la detención del sospechoso. POLICÍA

Bahía  |

SAN FERNANDO | Agentes de Poli-
cía Nacional han llevado a ca-
bo una investigación en la
que se ha podido detener en
Chiclana de la Frontera a uno
de los presuntos autores de
una serie de robos con fuerza
en varios comercios de la ve-
cina localidad gaditana de
San Fernando que se produje-
ron en noviembre de 2023.

En una nota, la Policía Na-
cional ha señalado que hay
constancia de hasta seis ro-
bos con el mismo modus ope-
randi, por lo que por la Uni-
dad de Delincuencia Urbana
de la Comisaría de San Fer-
nando ha realizado una ex-
tensa investigación para es-
clarecer los hechos ante la
alarma que se había genera-
do entre los comerciantes de
la zona.

Así, los dos presuntos res-
ponsables cometían los robos
haciendo uso de los husillos
de alcantarillas para romper

los escaparates de los comer-
cios y poder así acceder a
ellos con la intención de sus-
traer el dinero de la caja regis-
tradora así como alguno de
los efectos que se exponían a

la venta.
Tras lograr tomar declara-

ción a testigos de los hechos y
recabar otras pruebas como
las propias cámaras de segu-
ridad de alguno de los comer-
cios, se consiguió identificar
a los autores, tratándose es-
tos de dos personas residen-
tes en San Fernando y con
múltiples antecedentes.

El principal de los encausa-
dos fue localizado por la
Guardia Civil en Chiclana y
pudo ser detenido, ingresan-
do en prisión tras ser puesto a
disposición judicial. Según la
Policía, se continúan con las
labores de investigación para
localizar al segundo de los en-
cartados.

Los hechos causaron gran
alarma vecinal y de las aso-
ciaciones de comerciantes,
siendo demandada diversas
medidas por estos, tales como
los sellados de los husillos y
aumento de las patrullas.

Detenido por varios robos en
comercios de San Fernando

Hallan una
bala de
cañón en la
playa de
Lavaculos

CHICLANA | Alumnado del IES
Pedrera Blanca de Chiclana
ha hallado en la playa de La-
vaculos un proyectil de cañón
de unos 20 centímetros de
diámetro, pudiendo tratarse
de una bala de la época napo-
leónica. El hallazgo se produ-
jo mientras los estudiantes
participaban en una activi-
dad de Chiclana Natural de-
nominada Geoedúcate II, en
la que los asistentes recorren
la playa de Lavaculos para es-
tudiar la riqueza geológica y
natural del litoral de Chicla-
na. Uno de los alumnos en-
contró el proyectil semiente-
rrado en la arena y dio cono-
cimiento de ello a las monito-
ras de la actividad, del Centro
de Estudios Althea y a sus
profesores.

Al no tratarse de un proyec-
til moderno y no contener ex-
plosivos en su interior no su-
pone un peligro para su mani-
pulación. Las responsables
de la actividad notificaron del
hallazgo a la Guardia Civil y a
Chiclana Natural. El cuerpo
armado se hizo cargo del ob-
jeto para su custodia, en tan-
to y en cuanto se determina
su destino.

Según las primeras com-
probaciones, pudiera tratarse
de un proyectil utilizado en
cañones de 12 libras, que eran
piezas de artillería interme-
dia que disparaban bolas de
hierro fundido de poco más
de cinco kilos como la halla-
da ayer. La erosión, no obs-
tante, ha mermado las di-
mensiones y peso de la pieza.

SAN FERNANDO | El equipo de go-
bierno llevará al próximo Ple-
no una propuesta para nom-
brar a José Luis Blanco y a An-
tonio Carrasco como conseje-
ros de San Fernando en Eda-
cafesa (Estación Depuradora
de Aguas Residuales Cádiz-
San Fernando). Se trata de
dos personas con una desta-
cada trayectoria y solvencia
profesional que contribuirán
al desarrollo de dicha socie-
dad pública, en línea con
elimpulso del Ayuntamiento
de San Fernando a todas
aquellas políticas vinculadas
a la sostenibilidad y a la ges-
tión de los recursos hídricos.

Se trata de un paso más pa-
ra poner en funcionamiento
Edacafesa, que aunque tiene
una trayectoria de muchos
años de existencia, había es-
tado un “poco desatendida
por los gobiernos del pasa-
do”. El Gobierno local ha in-
tentado desde un primer mo-
mento “impulsarla y que des-
arrolle su potencial, máxime
teniendo en cuenta la necesi-
dad de que el agua se gestio-

ne de una forma mucho más
sostenible”.

El Ayuntamiento ha desta-
cado la cualificación de los
dos consejeros propuestos,
con diferentes perfiles que
pueden aportar de manera
decisiva a la sociedad públi-
ca. En este sentido, Blanco
destaca por su experiencia en
gestión pública y medioam-
biental, mientras que Anto-
nio Carrasco acumula tam-
bién una importante expe-
riencia en la gestión de fon-
dos europeos.

José Luis Blanco es funcio-
nario público, con una dilata-
da trayectoria de gestión den-
tro de la gestión medio am-
biental y del agua en Andalu-
cía. Fue consejero y vicecon-
sejero de Medio Ambiente y
presidente de la Agencia de
Medio Ambiente. Por su par-
te, Antonio Carrasco es gra-
duado en Derecho, con expe-
riencia en la administración
local en el campo de la capta-
ción y gestión de fondos pú-
blicos. Desde 2023 es asesor
en el Ayuntamiento.

El pleno
aprobará los
consejeros de
Edacafesa
PROPUESTA___El Gobierno propone a
José Luis Blanco y Antonio Carrasco
para dar el impulso a dicha entidad

■ ■ El número dos de la
Policía Local de San Fernando,
Pablo J. C. V., falleció en la
noche de este domingo como
consecuencia de un disparo
con un arma. La noticia ha
causado un impacto tremendo
entre sus propios compañeros
y familiares. La Policía
Nacional ha iniciado una
investigación, aunque está
descartado que hubiese
intervenido otra persona.

Fallece el número 2
de la Policía Local

El apunte
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Trasladado al
Ministerio el
informe sobre
el indulto
de Griñán

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Au-
diencia de Sevilla ha comple-
tado los expedientes corres-
pondientes a las peticiones
de indulto formalizadas por
el expresidente socialista de
la Junta de Andalucía José
Antonio Griñán y siete ex res-
ponsables más de la Adminis-
tración regional condenados
a penas de cárcel por malver-
sación en el “procedimiento
específico” de financiación
de los expedientes de regula-
ción de empleo (ERE) fraudu-
lentos financiados con fon-
dos autonómicos; trasladan-
do dichos documentos con su
correspondiente informe al
Ministerio de Justicia, que ha
de adoptar una decisión al
respecto. Así lo informó ayer
el Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA).

Después de que la Fiscalía
se opusiese finalmente a es-
tas peticiones de indulto, la
Sección Primera de la Au-
diencia de Sevilla, como órga-
no emisor de la sentencia ori-
ginal del caso, ha dictado una
serie de diligencias de orde-
nación con relación a cada
uno de estos ocho condena-
dos a penas de cárcel, dando
cuenta de que ha “completa-
do” el expediente que en cada
caso le correspondía confec-
cionar sobre las peticiones de
indulto remitiendo estos ex-
pedientes al Ministerio de
Justicia.

AUDIENCIA

Actualidad 51 HM3 EN UNA SEMANA

Los embalses del
Guadalquivir siguen
ganando agua

Los embalses de la cuenca del Guadalquivir han ganado 51
hectómetros cúbicos en una semana a pesar del aumento
de las temperaturas en los últimos días, según los datos de
la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) re-
cogidos en la web del Ministerio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico.

SANIDAD Andalucía superó en marzo, el máximo histórico en número de beneficiarios de la dependencia y de prestaciones

Moreno durante la inauguración del nuevo PET-TAC del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva. EFE

HUELVA. EFE | El presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, anunció ayer que el
Plan de Garantía Sanitaria ha
hecho posible que, de diciem-
bre a marzo, haya 5.000 pa-
cientes menos fuera de plazo
esperando una cirugía en la
comunidad autónoma.

Así lo explicó Moreno en
Huelva, donde asistió ayer a la
inauguración del nuevo PET-
TC del hospital Juan Ramón Ji-
ménez, un equipamiento de
alta tecnología que se incorpo-
ra por primera vez en Huelva y
que refuerza las capacidades
asistenciales y de diagnóstico
de este centro gracias a una in-
versión de 3 millones de euros,
cofinanciada con fondos euro-
peos a través del Plan NextGe-
nerationEU y mediante el Plan
INVEAT.

“Lograr reducir las listas de
espera quirúrgicas en 5.000
pacientes no es poco, es mu-
cho”, apuntó Moreno, que
añadió que “hoy día esperan 7
días menos que en diciem-
bre”.

Destacó, además, la
“apuesta” del Gobierno anda-
luz por la sanidad, lo que se re-
fleja en los cerca de 700 millo-
nes que se han invertido desde
2019 en nuevas tecnologías
con las que se han ampliado
los servicios y las posibilida-
des de atención de los usua-

rios en toda Andalucía.
Concretamente, señaló, “se

han renovado o ampliado 265
aparatos tecnológicos, de los
que un centenar han ido a lu-
gares en los que no se disponí-
an de ellos”.

La Tomografía Computari-
zada combinada con Tomo-
grafía por Emisión de Positro-
nes o PET-TC es una prueba
diagnóstica de medicina nu-
clear que combina dos técni-

cas diferentes para proporcio-
nar información detallada so-
bre el cuerpo humano, ofre-
ciendo una visión híbrida del
metabolismo (con la Tomogra-
fía por Emisión de Positrones,
PET) y la anatomía (con la To-
mografía Computarizada, TC).

Este equipamiento mejora-
rá la atención médica del Juan
Ramón Jiménez y evitará el
traslado de pacientes a Sevi-
lla, en su mayoría para prue-

bas exploratorias.
“La sanidad nunca se para,

siempre hay nuevos retos, ob-
jetivos, necesidades y desafío,
por mucho que metemos re-
cursos, hemos duplicado el
presupuesto en sanidad desde
que soy presidente, siempre
tenemos la sensación de ir por
detrás de las necesidades”, re-
conoció.

Por otra parte, añadir que
Andalucía ha superado, a fe-

cha de 31 de marzo, el máximo
histórico tanto en número de
beneficiarios de la dependen-
cia, superando los 287.000, co-
mo en prestaciones, con más
de 423.000, lo que ha permiti-
do reducir en un 65 % la lista
de espera de personas depen-
dientes con derecho a presta-
ción.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
dio a conocer ayer estos datos
en Huelva, donde visitó junto
con la consejera de Inclusión
Social, Juventud, Familias e
Igualdad, Loles López, las
obras de reforma de la residen-
cia de mayores La Orden.

Destacó que habido un au-
mento del 35 % de beneficia-
rios y el 52 % de prestaciones,
con un presupuesto récord pa-
ra este año en dependencia de
cerca de 2.000 millones de eu-
ros.

Actualmente, en Andalucía
hay catorce residencias de ti-
tularidad pública que atien-
den a 1.350 personas, aunque
las plazas concertadas van au-
mentando también.

Solo en esta legislatura se
han creado 1.970 plazas para
personas mayores y con disca-
pacidad, a lo que se suman los
168 centros de participación
activa para mayores con casi
medio millón de usuarios, un
19 % más en un año.

La comunidad reduce la espera quirúrgica
en 5.000 pacientes de diciembre a marzo
BALANCE___ El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, asegura que gracias al Plan
de Garantía Sanitaria puesto en marcha “hoy día esperan 7 días menos que en diciembre”

ORIENTE MEDIO EEUU asegura que Irán quería causar un daño “significativo” a Israel y dejar víctimas con su ataque del pasado sábado

El jefe del Estado Mayor de Israel dice que
habrá una “respuesta” al ataque de Irán
JERUSALÉN/TEHERÁN/WASHINGTON.

EFE | El jefe del Estado Mayor
del Ejército de Israel, Herzi
Halevi, dijo ayer que habrá
una “respuesta” de Israel al
ataque iraní con drones y mi-
siles del sábado, pero no ofre-
ció más detalles. El medio is-
raelí Haartez dijo ayer que el
primer ministro, Benjamín
Netanyahu, se inclina por ata-
car militarmente a Irán, pero

que la presión internacional
para evitar una escalada en la
región tendrá un gran peso
sobre la decisión.

“Estamos mirando hacia
delante, considerando nues-
tros pasos, y este lanzamiento
de tantos misiles, misiles de
cruceros y drones hacia el te-
rritorio del Estado de Israel re-
cibirá una respuesta”, dijo
Halevi durante una visita a la

base aérea de Nevatim, en el
sur, que recibió daños leves
durante el ataque.

De momento, las autorida-
des israelíes no han anuncia-
do qué medidas tomarán tras
el ataque iraní, aunque me-
dios locales informan de que
el Gabinete de Guerra, que se
reunió ayer y tiene planeado
reunirse también hoy, quiere
dar una respuesta contunden-

te. Según el canal 12 de noti-
cias israelí, las autoridades no
quieren poner en marcha una
guerra regional, y su principal
aliado militar, Estados Uni-
dos, ya ha avisado de que no
apoyará una respuesta mili-
tar.

Irán, por su parte, trata de
contener las posibles conse-
cuencias por su ataque con
misiles contra Israel con men-

sajes diplomáticos y adverten-
cias a Estados Unidos y al Es-
tado judío, mientras la comu-
nidad internacional trabaja
para evitar una escalada del
conflicto en la región.

El Gobierno de Teherán in-
sistió ayer en que no busca au-
mentar la tensión en Oriente
Medio y aseguró que el ataque
contra Israel fue “necesario,
proporcional y dirigido a obje-
tivos militares” para crear “ca-
pacidad de disuasión”.

En una rueda de prensa en
la capital iraní, el portavoz del
Ministerio de Exteriores, Na-
ser Kananí, advirtió de que Te-
herán actuará “más fuerte

que nunca para disuadir y
castigar al agresor por cual-
quier acción ilegal e irracio-
nal”, aunque dejó claro que
su país se adhiere a los princi-
pios de la Carta de las Nacio-
nes Unidas y al derecho inter-
nacional. Asimismo, Estados
Unidos aseguró ayer que Irán
quería causar un daño “signi-
ficativo” a Israel y dejar vícti-
mas con su ataque del pasado
sábado llevado a cabo con
centenares de drones y misi-
les, en un intento por contra-
decir la narrativa de que el
ataque iraní estaba diseñado
para fracasar y no dejar espa-
cio para una mayor escalada.
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Miguel Ángel Muñoz. A la derecha la triatleta Eva Rodríguez de Trujillo Campo-Cossio. TREKANT MEDIA

David Fernández Montero (pesca submarina). TREKANT MEDIA Pablo Isorna, presidente del CD Virgili Cádiz Fútbol Sala. TREKANT MEDIAEntrenador, Francisco José Espinosa. TREKANT MEDIA

CÁDIZ | El Teatro del Títere aco-
gió la entrega de los Premios
Ciudad de Cádiz de Deportes
2023, uno de los eventos más
importantes a nivel deportivo
de la capital gaditana, que
homenejeó a las figuras más
destacadas de su deporte.

Estos premios reconocen la
labor de personas, organis-
mos públicos o entidades pri-
vadas que de forma sobresa-
liente hayan contribuido a
engrandecer, ampliar o di-
fundir el deporte en Cádiz.

En esta edición, los galar-
dones han sido para los de-
portistas Miguel Ángel Mu-
ñoz Muñoz (atletismo), Eva
Rodríguez de Trujillo Campo-

Cossio (Triatlón), Eva Coello
Barrajón (Fisioculturismo),
David Fernández Montero
(pesca submarina) y Julieta
Rodríguez-Villamil Martínez
(SUP Surfing y longboard).
También fueron reconocidos
el entrenador Francisco José
Espinosa por su trayectoria
en fútbol, fútbol sala y fútbol
playa, el CD Virgili Fútbol Sa-
la, como entidad, y María del
Carmen Calvo por su trayecto-
ria y promoción del judo.

En esta edición se han rea-
lizado modificaciones signifi-
cativas en las bases y se ha
vuelto a contar con la colabo-
ración de la Asociación de la
Prensa Deportiva de Cádiz.

Cádiz homenajea
a sus campeones

POLIDEPORTIVO Premios Ciudad de Cádiz

Deportistas navegando en BirdyFish en el II Encuentro de Clubes. FB

VELA Celebrados el Clinic 2 y el Segundo Encuentro de Clubes Bahía de Cádiz de Foiling Base

Volar sigue cosechando éxitos
CÁDIZ | Cádiz continúa siendo
el epicentro de la formación
de foiling gracias al calenda-
rio de actividades de Foiling
Base Cádiz impulsada por
SailGP Inspire y el IMD del
Ayuntamiento de Cádiz.

Trece fueron los jóvenes lle-
gados a Cádiz desde País Vas-
co, Galicia, Valencia, Catalu-
ña y Andalucía (cinco de
ellos, deportistas gaditanos
del Centro Náutico Elcano)
para participar en la segunda
concentración (Clinic 2) de

deportistas alrededor de las
disciplinas voladoras.

Disfrutaron de sesiones in-
tensivas de formación por
parte de los entrenadores An-
toine Auriol, Ion Ander y Ma-
ría Cantero, atleta integrante
del equipo español de SailGP
y quien este año, además, for-
mará parte de la primera Co-
pa América femenina. 

Y el pasado viernes daba
comienzo también en el CN
Elcano la segunda edición del
Encuentro de Clubes Bahía de

Cádiz, que reunió a 32 depor-
tistas de entre 16 y 19 años de
siete centros vecinos.

Con esta cita se pretende fa-
miliarizar a los integrantes de
los diferentes centros con las
disciplinas voladoras, refor-
zando a su vez las alianzas de
los clubes que tienen a la Ba-
hía de Cádiz como nexo. 

Mediante una convivencia
de dos jornadas repletas de
actividades en el agua, tanto
los atletas como los entrena-
dores de los siete clubes expe-

rimentaron sus primeros vue-
los en Waszp, BirdyFish y
Wingfoil, acercándose a estas
categorías de foiling que pue-
den disfrutarse de forma ex-
clusiva en Foiling Base Cádiz. 

La apuesta del IMD por se-
guir rompiendo barreras en el
mundo de la vela, y especial-
mente en la disciplina del foi-
ling, queda patente en estas
iniciativas, a las que se une la
implementación del foil este
año al programa municipal
de Vela Escolar. 
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La obra ahonda
en la relación
entre esta
música y el
colectivo gay. “La
copla más que
cualquier otro
género tocaba
temas
controvertidos
como el hambre,
la prostitución, la
infidelidad”

Pedro Espinosa
CÁDIZ | Dice la escritora Carmen Moreno
que la copla, para ella, es “la voz de una
madre”. En el tarareo desde una venta-
na o a través de las paredes de una casa
con las puertas abiertas, niñas y niños
empezaron a escuchar esas letras apa-
sionadas de amores imposibles, de ce-
los, de reproches, de abandonos y re-
conciliaciones. Muchas madres hicie-
ron suyas esas letras y melodías. Y Car-
men Moreno se ha propuesto en su
nuevo libro, La copla queer (Editorial
Almuzara) encontrar el origen de la co-
pla. Y ha viajado más de 3.000 años.
“He sido muy atrevida”, admite. Tam-
bién ha querido indagar en cómo esta
música caló y sigue calando en el colec-
tivo LGTBI+. “Fue una vía de escape y
también un refugio”. Su libro se presen-
ta mañana a las 19.00 horas en el Esta-
dio Nuevo Mirandilla. 

La escritora, nacida en Cádiz, ha
querido barrer para casa a la hora de
buscar el origen de la copla y encon-
trarlo en el Gadir fenicio. “Algunos his-
toriadores han señalado que cuando
Odiseo llega a la corte en medio de su
viaje a Ítaca, su anfitrión propuso a un
grupo de bailarines que comenzaran
una danza para que el invitado hablara
acerca de sus habilidades cuando re-
gresase a su patria”, detalla. “También
Estrabón se refirió a una danza caracte-
rística de Cádiz (…) en unas maneras
muy cercanas al flamenco”. Moreno se-
ñala a aquellas danzarinas, a lasheta-
rias, luego a laspuellae gaditana para
encontrar en ellas una suerte de pre-
cursoras de la copla.

La autora admite que su premisa es
un poco rocambolesca, como le ha di-
cho el historiador Alberto Romero, pe-
ro de lo que está segura Moreno es de la
capacidad de Cádiz de estar “en el ori-
gen de todo” y de haber aportado mu-

cho a este género. La mayoría de los
estudiosos de la copla encuentran su
origen en las tonadillas escénicas que
se interpretaban en las comedias re-
nacentistas desde el siglo XVI. Evolu-
cionaron hacia la zarzuela y hacia la
canción. Al principio, eran cómicas,
pícaras… pero después también sur-
gieron muchas dramáticas, apasio-
nadas. Nacieron así los cuplés, las
zambras, los pasodobles… y los auto-
res eternos: Salvador Valverde, Rafael
de León, Manuel Font,Antonio Álva-
rez… Con las coplas nacieron también
las folclóricas: Imperio Argentina,
Concha Piquer, Estrellita Castro, Jua-
na Reina, Lola Flores y Rocío Jurado…
y hombres como Miguel de Molina,
Juanito Valderrama, Rafael Farina o

La copla a través del tiempo

Carmen Moreno, con su libro, ‘La copla queer’, en el plató de La Orilla, programa de 7TV Cádiz. LUIS GÓMEZ

CULTURA Carmen Moreno rastrea el origen del folclore y sus vínculos con la comunidad LGTBI+ 

NOVEDAD___El libro ‘La copla queer’ se presenta mañana en el Nuevo Mirandilla
VISIÓN___Su autora plantea un viaje por la copla desde los fenicios a Rocío Jurado

Antonio Molina. 
Esta evolución de la copla ocupa to-

da la primera parte del libro. La segun-
da sirve para ahondar en la relación
entre esta música y el colectivo gay.
“La copla tocaba temas controvertidos
como el hambre, la prostitución, la in-
fidelidad”. Temas que durante la dic-
tadura no se podían abordar. Los poe-
tas de la copla vencieron con su talen-
to para hacer metáforas de todo a la
censura. Y, quizás gracias a esto, mu-
chos de los que escondían por su for-
ma de amar encontraron en estas le-
tras vías de comunicación y expre-
sión, teniendo en cuenta que cual-
quier conducta homosexual entraba
entre las condenadas por la ley de va-
gos y maleantes. 

HORIZONTALES.- 1: País de Oriente Medio. Tostar.- 2:
Persona voluble.- 3: Inquietos y bulliciosos, que no
paran ni sosiegan.- 4: Batracio anuro. Prestamos aten-
ción.- 5: Demostrativo. Al revés, abreviatura trigono-
métrica.- 6: Arrimen unas embarcaciones a otras, o a
tierra. Nota musical.- 7: Guiso de carne. Al revés, apara-
dores.- 8: Corrompida. Se atreva.- 9: Al revés,nota
musical. Al revés, barrunté. Al revés, símbolo químico
del bario.- 10: Al revés, bajel grande de vela (Pl).
Preposición.- 11: Mango. Cuerda gruesa de esparto. (Pl).

VERTICALES.- 1: Toma declaración a una persona en
presencia de otra. Uva seca.- 2: Desastres.- 3: Afectad,
actuad con falta de naturalidad. Símbolo químico del
sodio.- 4: Defecto importante. Avinagrado.- 5: Dios de
los musulmanes. Protagonista de la Ilíada de Homero.-
6: Río italiano. Conducta antijurídica, culpable y puni-
ble.- 7: Gran premio de la canción iberoamericana.
Adjetivo demostrativo (fem). Al revés, símbolo químico
del galio.- 8: Al revés, fluye. Sodio. Oficial del ejército
turco.- 9: Puerto del Líbano. Personaje de la Biblia.- 10:
Persígales sin tregua.- 11: Chacó. Recipiente en que se
sirve la sal en la mesa (Pl).

HORIZONTALES.- 1: Catar. Asar.- 2:
Camaleónico.- 3: Atarantados.- 4: Rana.
Oímos.- 5: Ese. neS.- 6: Atraquen. La.- 7:
Ragú. sajeL.- 8: Podrida. Ose.- 9: aF. ílO. aB.-
10: senoelaG. So.- 11: Asa. Sogas.

VERTICALES.- 1: Carea. Pasa.- 2: Catástrofes.-
3: Amanerad. Na.- 4: Tara. Agrio.- 5: Alá.
Aquiles.- 6: Reno. Dolo.- 7: OTI. Esa. aG.- 8:
anaM. Na. Agá.- 9: Sidón. Job.- 10: Acóseles.-
11: Ros. Saleros.

SUDOKU
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Mirando la bahía

El expresident lo ha dejado claro. Quien ha ocupa-
do tan alto cargo no puede ser jefe de la oposición.
La magnificencia de ese elevado empleo no debe
descender a miserias como la de ser senador o re-
presentar las funciones de control al poder. El po-

der debe ser él. Eso o nada. De modo que quienes le voten
han de saber que si no salen las cosas según su acomodo
se quedarán bailando en el vacío, más o menos como se
quedaron cuando el honorable -honorabilísimo debería-
mos decir- proclamó la Gran y Efímera República Catalana
de los Treinta Segundos. También ha sentenciado el ínclito
Carles Puigdemont que no hará campaña electoral en sue-
lo español, porque eso de dar un mitin en Figueras para
luego salir corriendo y refugiarse en Perpiñán le parece
una frivolidad, «una gamberrada» ha dicho exactamente,
que no cuadra con la institución que él representa. Un pre-
sidente de la Generalitat no puede andar por ahí haciendo
el gamberro, se debe a una suntuosidad que es merecedo-
ra de pífanos y toques de campanas. Volverá, eso sí, para el
debate de investidura en el parlamento catalán. Allí dejará
constancia de cuál es su ruta política - si ha ganado las
elecciones- o de su testamento político para futuras gene-
raciones catalanas -si pierde-. Pero siempre dejando cons-
tancia de lo que él representa en la Historia. Oyéndolo, po-
dría pensarse que Puigdemont camina a dos palmos del
suelo, que su dignidad le otorga un estado etéreo que le
permite la levitación. Una dignidad que sin embargo no le
impidió fugarse como un truhan acurrucado en la parte
trasera de un automóvil con una manta por encima para
simular que era un bulto o directamente metido en el ma-
letero, según la fuente a la que nos queramos acoger pero
que por desgracia para el actual levitador empaña hasta
las trancas el pavoneo absurdo del que ahora hace gala
gracias a una ley de amnistía arrancada con fórceps preci-
samente a la dignidad. Cuestión de gimnasia, de flexibili-
dad mental para manipular los hechos a gusto del consu-
midor. Si Adolfo Suárez se sentó humildemente en los es-
caños de la oposición, ni siquiera como jefe de la misma,
después de haber gobernado es porque la presidencia de
España no tiene el boato y la pompa de la de Cataluña.
Puigdemont deja pequeño a Tarradellas. El «exilio» del
que él, Puigdemont, va a volver ha sido igual de duro. Su
regreso pondrá fin a un periodo, según sus propias pala-
bras, «de gran represión». Ya conocíamos algunos de los
efectos nocivos de la ley de amnistía. La manipulación y el
descaro eran previsibles dada la naturaleza de los implica-
dos. Lo de las alucinaciones no estaba previsto. ■

Puigdemont y la
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